
部队通信兵年终总结报告 部队通信兵年
终总结(精选5篇)

随着社会一步步向前发展，报告不再是罕见的东西，多数报
告都是在事情做完或发生后撰写的。大家想知道怎么样才能
写一篇比较优质的报告吗？下面是小编带来的优秀报告范文，
希望大家能够喜欢!

部队通信兵年终总结报告篇一

一、坚决拥护党的领导，听党的话，跟党走，把自己锻炼成
一名真正先进的新兵。

我在农村长大，小时候党员在我心目中的形象十分神圣，没
有真正去了解，所接触到的党员，在村上都是德高望重的人，
个个都很出众，但没有对党产生什么兴趣，也没有想过自己
以后要加入共产党。

在上军校后，我的同学都纷纷入党，我也是很早就随大流地
写了入党申请书，但我很快就感受到，先入党的同学确实是
在学习上，训练上，作风上，思想上都更优秀一些，这在我
的印象中就形成了只有更优秀才能加入党组织，共产党员较
群众要更先进一些，是群众的带头人，事事时时处处都是群
众的榜样。从此，我有了方向，加入中国共产党成了我的梦
想。学习更加刻苦，工作更加努力，学员队的活动参加的更
加积极，如果能为中队争来荣誉我更是无比自豪，我担任板
报组长，成立文学社自任社长并在全院推出我们自己的《军
校生》刊物，在全院的辩论赛中拿到优秀辩手，我表演的小
品在全院，在长沙市都获得了好评。

我对中国共产党的认识也慢慢开始清淅起来，毕业的前几天，
在入党比率55%的学员队，我终于如愿以偿加入了党组织，中
队教导员找我谈话：说我在中队这几年，在学院，在长沙为



我们中队争得了很多地荣誉，一个共产党员就是要区别于群
众，要优于一个普通群众，虽然你分配单位不差，但你也有
资格加入共产党了。

我始终坚定一个信念，就是一个共产党员一定要比一个普通
群众先进，无论在什么方面，都是群众的榜样。到部队参加
工作后，我开始从各个方面提高自身素质。为提高业务素质，
我参加了师、集团军、军区组织的大小几十次集训。在计算
机尚不普及的时候，我担起了建设团局域网的重任，并参加
了同年军区在我师举行的电子防御演示。我的所学都是部队
给予的，我就要回报部队。

对党的忠诚我从来没有动摇过，但面对家庭和个人存在的困
难也有所顾虑，这或许也是我没有大局观念，没有把工作真
正当作事业来干。小孩出生后，家里的琐事明显多起来，家
又安在南京，但我在部队又难以照顾到，经常也有人对我讲，
像我这样，家属工资较高，自己到地方去发展潜力更大，离
开部队的想法倒是还没有，但我也为不能照顾到家庭和家属
那没有说出来的埋怨而苦恼过，或多或少地影响到工作。

面对部队的工资待遇低，我也有过不少想法，也爱和地方高
收入的相比，总认为我们在部队奉献较多，索取较少，尤其
是与自己的家属比起来，自己的工资还没她的一半，心里头
总感到有些不平衡，但现在想来，我们在部队也确实没有干
出什么惊天动地的事情来，没有在部队奉献经历，转业怎么
可能会给我们那么好的待遇，另外我们也不能总和有钱人相
比，他们虽然工资比我们高，但他们的能力素质也是比我们
强，他们也是经过辛苦所得的。

二、党和部队给予了我很多，在我身上却存在着许多问题

参军到部队许多人认为这是一个错误的选择，很长时间以来
我也是以一种“既来之，则安之”想法来面对我的这一选择，
我的考分高于当年的重点大学分数线，我有许多选择重点大



学的余地，当时就想，上军校不用花家里的钱就来了，但一
到部队就后悔了，军校根本不是我想像中的大学校园，懊悔
不已，但听说退学要三年后才能再参加高考，也就认了。就
在那时我学会了抽烟，这也反应了思想上的彷徨。经过部队
十年的锻炼，在我的身上，还是存在许多不足。

(一)理论学习不积极

我也很快调整了心态，现在想来，党和部队给予了我很多，
我却回报部队很少，到部队以后，我存在的主要问题就是不
注重理论学习，尤其是政治理论学习，每到年终的时候我的
理论学习笔记本记得都比别人少，现在虽然是一名副营职干
部了，但理论功底还很浅。政治理论学习不够，业务学习热
情也是不高，虽然通过参谋集训，参谋业务掌握了一点，但
作为一名通信股长，对于通信业务，尤其是现有通信装备，
通信组训还不熟练，有些时候甚至出了洋相。

(二)管理协调能力不强

我的任职经历里没有过连队主官，这对我的管理水平和指导
部队的能力带来了很大的障碍。对于本股人员的管理，没有
多少方法手段，只是停留在口头提要求，甚至对下属训斥。

指挥连是我们通信股的股连挂钩单位，对于指挥连的建设，
我谈不上指导帮带，尤其是在连队管理上不能教他们方法路
子。

(三)大局意识不强

在司令部的民主生活会上，同志们给我指出了这一问题，说
我对通信股看得比较重，不能站在部门和团队的立场上去解
决问题。我认真思考过，确实存在这个问题，当别人指出这
们股的工作中有什么不对，或是指出我们股的人员有什么的
毛病时，我都会去辩解，过多地去讲客观原因。去年的野营



训练中，团里领导指出我们通信兵机上作风差，对下通信保
障不得力，这个问题是客观存在的，但我总强调当地老百姓
素质差，对我们的被复线经常破坏，没有去想办法解决。

三、党员代表着先进，我的作风与一个先进党员存在很大的
差距

(一)工作作风漂浮

虽然工作起来，我也很任劳任怨，但办事拖拉，没有不留工
作过夜的理念，不愿干细小琐碎的工作，喜欢干大的面子上
的工作，喜功好大，急于求成，分析起来，这就是虚荣心在
作怪。

(二)工作经验缺乏

当股长还不到一年的时间，工作中，我明显感到缺乏工作经
验，有些工作其实很简单，但让我来干还是显得很困难，例
如去年野营训练，刚到驻训地，部队分散住开后，对讲机通
信距离达不到而没法使用，我居然不知道有开设基地台一说，
还是和参谋长提醒后才用起来。

(三)性格不够稳重

我自己也有觉察，我性格过于急躁，在许多工作同时压过来
的时候，我不能沉着应对，处变不惊，而且易于激动，符合
自己意志的事，办起来很爽快，不符合自己的意志的事，哪
怕是领导布置的，都会去辩解，总认为别人的办法不如自己
的办法好，好一争长短。当同志们对我给予批评指正时，我
不能正确看待批评。

(一)组织部队训练不得力

作为一名新兵，部队的训练应该是一个重点，恰恰这一点我



没有做好，去年一年以来，我团通信兵在师大项考核中获取
的名次不多。目前，我团报话分队存在人员青黄不接，组训
练能力强，自身专业素质高的指挥士官不多，许多报话兵对
手中装备操作不熟练，程序不清，不规范。全团的接力专业
在全师排名落后，接力分队在大项活动的通信保障时让人提
心吊胆，训练的课目，时间，人员落实不到位。报务员专业
水平低下，有的连独立值班抄收报都不行，抄报错误率太低。
全团通信兵还存在一个普遍问题，就是作风差，对于通规通
纪执行得不够好，不野营训练保障中，经常喊不到值机人员。
以上这些，其实都与我一个通信股长抓训练的力度不够有关，
与我的组训能力不强有关。

(二)解决棘手问题绕道走

我到任通信股长后，通信股的大项建设很多，工作中有许多
棘手问题，需要协调各方，许多时候我深深感到自己的能力
素质不够，回避矛盾，遇到棘手问题有绕道走的现象，不敢
承担责任，把矛盾交给领导，不是给领导当好参谋助手，分
忧解难，反而是给领导出难题。

部队通信兵年终总结报告篇二

一年来，自己围绕本级职责，无论做什么，从不敢有半点马
虎，也不敢有半点偷懒，更不敢对付应付，尽了自己的职责，
尽了自己的义务。

一是完成了省军区组织的通信达标全面考核检查，并被评为
省军区达标先进单位;

三是完善了通信库室建设与装备普查建档。

四是保障了每一次电视电话会议的顺利召开和首长、机关的
通信联络。搞保障工作，看似容易，自己却深有体会。如开
通一部首长电话，须经过四个分线箱，找出八个点，连结四



对线，时常自己一个人在楼梯口下一蹲就是一个来小时。

五是完成了师组织的网上对抗演习的通信联络与网络保障工
作;

六是完成了今年十一月份省军区组织的民兵、预备役部队无
线电台教练网演练。此次教练网演练，是我团第一次，也是
省军区历史上第一次，所以，上级机关非常重视。

为了完成演练任务，我和通信连连长、二名战士，克服了诸
多困难，当时每天下大雨，为了确保通信效果，在楼顶上多
次冒雨架设天线与调整、改变天线方向，最终确保了演练任
务的圆满完成。

部队通信兵年终总结报告篇三

回顾一年来的工作，感受很多，收获很多，这其中包涵了各
级领导的培养、教育，同志们的帮助、关心，也包涵了自己
辛勤耕耘、不懈努力的辛酸。一年来，自己始终坚持老老实
实做人，实实在在做事这一宗旨，做到做事不贪大，做人不
计小，认真履行自己的本职工作。在此，谈几点个人体会与
收获。

一、立足本职，实实在在做事。

一年来，自己围绕本级职责，无论做什么，从不敢有半点马
虎，也不敢有半点偷懒，更不敢对付应付，尽了自己的职责，
尽了自己的义务。

一是完成了省军区组织的通信达标全面考核检查，并被评为
省军区达标先进单位;

三是完善了通信库室建设与装备普查建档。



四是保障了每一次电视电话会议的顺利召开和首长、机关的
通信联络。搞保障工作，看似容易，自己却深有体会。如开
通一部首长电话，须经过四个分线箱，找出八个点，连结四
对线，时常自己一个人在楼梯口下一蹲就是一个来小时。

五是完成了师组织的网上对抗演习的通信联络与网络保障工
作;

六是完成了今年十一月份省军区组织的民兵、预备役部队无
线电台教练网演练。此次教练网演练，是我团第一次，也是
省军区历史上第一次，所以，上级机关非常重视。

为了完成演练任务，我和通信连连长、二名战士，克服了诸
多困难，当时每天下大雨，为了确保通信效果，在楼顶上多
次冒雨架设天线与调整、改变天线方向，最终确保了演练任
务的圆满完成。

部队通信兵年终总结报告篇四

面对日新月异的新形势和千变万化的新情况、新理论，只有
加强学习不断丰富和充实自我，把学习作为增长知识和才干
的重要途径，与时俱进，争做学习型的好干部，才能更好地
胜任自己的本职工作。自己干什么就学什么。我自从踏进部
队，就与通信结下了不解之缘，从一名通信战士、通信士官、
通信技术员、通信排长、通信连长到现任通信股长;从学电工
基础知识开始，到学习晶体管电路、到现在的集成电路;从开
始外线电缆架设至后来维护程控电话、光纤通信、可视会议、
计算机网络通信等，通过不断的学习，一点一滴的知识积累，
从不懂至懂、从不会到会，十多年的时间，我就是这样学过
来的。素质缺什么就补什么。一年来，根据自己工作性质的
变化，经常调整自己的学习内容，缺什么就补什么。不断学
习政治理论知识、军事理论知识和信息理论知识，注重提高
自己的军事素质和指挥才能，在年初组织的军事素质比武中，
获得一个单项第二、一个单项第三的成绩。



一年的工作、学习、生活中，自己存在诸多缺点和不足。曾
因自己工作大意，导致过首长和战友们交给的一些任务、一
些事情没有完成好、没有办好，也因自己个性修养不好，曾
冒犯过自己的战友，顶撞过自己的领导，还因自己年龄偏大、
兵龄偏长，产生过想法，出现过思想波动。是组织的培养，
领导的关心、教育，战友们的支持与帮助，包容了我的缺点
和错误，教会了我做人做事，才有了自己的今天。今后，我
将倍加珍惜，努力学习，勤奋工作，忠实履行好老老实实做
人，实实在在做事的宗旨，在领导和战友们给予的舞台上，
为团队的发展尽一份责任。

部队通信兵年终总结报告篇五

自己常怀着一颗平常之心，时刻想到自己是一个山区农民的
后代，时刻不忘自己曾是一名士官。特别是在自己工作环境，
生活环境有了一定改变的条件下，始终做到诚实做人，时常
提醒自己做人做事不能失去规范，要守本份。一是以诚为本。
做到说话心口一致，心地坦诚，表里如一，不说信口开河、
无中生有的谎话，不说言不由衷、口是心非的违心话;办事知
行统一，不弄虚作假，不做表面文章;为人表里如一，做到对
人对己一个样，不搞当面一套、背后一套，从不到任何领导
那里去戳谁、说谁，要反映情况，我会直点现象和事实，做
到台上能讲、台下也能讲，背人能讲，对着人也能讲;以实为
本。老实可靠是做人的美德，更是做好工作必备的品质。所
以，领导交给的各项工作，我很少提要求，摆条件，或做了
一点小事就常挂在口上，夸夸其谈。如办理第二批军卡手机
号，其中就费了不少周折，托关系、找门子，自己还花了部
分钱请人吃饭、坐车。我想，只要自己认真做了，事办好了，
也就满足了。常怀律已之心。管得住八小时外。现代社会生
活越来越丰富，我们面临的诱惑也越来越多，如果生活作风
不检点，就很难把住自己，自己没有更多的爱好、兴趣，八
小时外学点东西，看点书报，管管孩子、看看电视、散散步，
不该去的地方不去，做到耐得住寂寞，守得往清贫，经得住
诱惑。不侵占他人、集体利益。记得办理商品房有线电视一



事，当时有人办理说需要760元一户，后团领导交给自己办理，
通过打报告，找地方领导，最终以260元每户鉴定合同。但办
理此事，我没有报销一包烟、一包槟榔。想想发给自己的工
资，只要勤俭持家，也比上不足，比下已经有余了。自己常
对自己说，要知足，知足才能心宽，才能常乐，才会保持一
颗平常心，才会不为功名利禄所累。不三是不乱交往。在一
个地方工作时间久了，和地方打交道多一点，就有一些熟悉
的朋友，但我始终能坚持交友原则，来往尺度，做到不滥交
不乱交，保持正常交往。


